
烧钱
不是唯一

责任编辑：郁晶陶 评论A! !"!"年 #月 "$日

星期五

#$%&'()%&'(*)%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

失掉本来意义
毕业典礼该是隆重而又简朴

的! 放在五星级酒店"内容变成了

高消费" 如此毕业典礼早就失掉

了本来意义" 留给学生的记忆只

有攀比和奢侈! 王军荣

家长有权选择
幼儿园毕业典礼" 年幼的孩

子或许无法发表意见" 但家长应

该有选择权! 放在五星级酒店不

是不可以" 但不能剥夺家长们发

表意见的权利! 司马童

功夫该在平时
最能显示毕业典礼水平的"

应是孩子们这几年是不是受到

#五星级$教育"有没有培养出#五

星级$品格% 毕业典礼够不够&五

星级$"功夫应该在平时% 刘昌海

堵牢问题食品!死而复生"的漏洞

生活向诗多走近几步

!五星"典礼能显出
!五星"教育吗

! ! ! !新闻焦点! 据广州日报报

道#广东佛山某幼儿园计划把毕

业典礼设在一家五星级酒店#大

人和小朋友加起来需要收取

"## 多元的费用# 引起家长争

议$ 据观察#把毕业典礼或聚餐

地点搬进五星级酒店的初中%幼

儿园逐渐增多$

医保全国互认是一项民心工程
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! ! ! !看欧锦赛"日夜颠倒%看多了欧

洲诸强的高水准" 再回头看中超'

看足协杯"说实话"真打不起精气

神((相信与我同感的" 一定不在

少数% 中国足球" 何时才能迎头赶

上) 每每想到这里"就有些郁闷%

不过"欧锦赛休战间隙"一则中

超球队欲购欧洲球星的新闻" 还是

在欧足坛引起了不小的轰动***昨

天一外媒曝料+ 广州恒大开出高昂

周薪"欲签约英格兰的鲁尼"其价甚

至超过了 ! 罗和梅西((这则未

经核实的消息" 让欧洲足球人很是

侧目***中国人"还真是不差钱啊%

应该说" 以恒大为代表的这种

烧钱模式"在过去两年"也确实取得

了一些成效"也因此在中超范围内"

引发了越来越多家俱乐部的追随%

这也正常% 早说过了"搞足球"没有

钱是万万不能的" 被假球黑幕折腾

多年的中国足球" 正是借了这种强

刺激"在近年来有了些许的复苏+不

少球队投资增加了" 来中超的国际

大牌多了"球迷关注度高了((

不过"对中国足球来说"砸钱"

绝不是万能的%一味烧钱"甚至过度

挥霍"反而会形成泡沫"貌似繁荣热

闹" 实质却对足球水平的提升并无

帮助%如果没有真正夯实基础"打造

属于中国的人才'品牌"那么对于中

国足球的长远发展"并无益处%

所以"除砸钱"中国足球要面对

的问题"还有很多% 比如"该如何处

理外援过多挤占本土球员成长空间

这一问题" 当今中超得分榜排在前

列的"清一色是外籍球员"如果在我

们自己的联赛中仍无法培养出得力

的前锋" 日后又如何去迎接一场场

世界大赛的考验)

现在" 全欧洲" 全世界都看到

了"中国足球有钱了"硬件上去了"

但软件呢)后续的管理与决策呢)都

该尽快跟上%

有钱"总归是好事"不过"钱还

要花在正道上" 还要花得物有所

值"我们不该忽略的"还有青少年

足球的开发与培养' 大众足球氛围

的培育((这些都是中国足球发展

之根基%

烧钱"只能说是第一步%但要保

持清醒" 更不能沉湎于这种有能力

烧钱的快感当中" 因为真的没有什

么好洋洋得意的***如果你砸了大

钱"可最终水平还是上不去"岂不真

的被人当笑料了)

阎小娴! ! ! !上海佳宝食品有限公司"食品

生产许可证被注销" 却悄悄复工"

涉嫌无证生产%日前"上海市质监局

在排摸中发现" 佳宝公司冷库中存

放着一批标注生产日期为 "#$"年

%月 $&日的食品% 销售送货单显

示"这家公司一直处在发货状态,而

此前一个多月" 其已被注销食品生

产许可证% 更令人吃惊的是"这家

公司的问题产品流向了不少知名

星级酒店'超市'餐饮企业%

如今"食品安全事件频发"民众

神经相当脆弱%在这样的背景下"不

法食品企业停工后居然偷偷复产"

视监管部门的处罚如儿戏" 视老百

姓的饭桌安全如儿戏% 这是对消费

者权益的极大漠视' 对法律的极其

藐视'对利润的极度贪婪%对这样的

企业"就应该坚决将其从市场驱除%

同时"&佳宝丑闻$也向我们提

出一个新问题%那就是"如何建立一

张更严密的安全网"在发现'查处

问题企业和产品之后"防止其死灰

复燃"受到处罚后继续&作怪$%

&佳宝$的问题产品"竟然流向

众多知名酒店'超市及餐饮企业"这

不能不令人遗憾%作为知名企业"身

负消费者的更多信任" 在市场上具

有更高的品牌价值" 理应对消费者

更加负责"对自身信誉更加珍惜%但

是"面对无资质的产品"它们却疏于

把关"其中的漏洞值得警示%按照相

关法律规定" 企业进货需要严格索

票索证特别是产品合格检验报告"

但这些进货方真的做到了吗) 恐怕

未必% 因此"在&佳宝丑闻$中"生产

企业固然须接受处罚"责任簿上"相

关进货企业也须记上一笔%

这说明"面对食品安全"并不

只有生产企业有责任"整个链条的

一系列参与方都有责任%民以食为

天% 食品安全牵涉了亿万家庭"可

以说生活在社会中的每个人都难

以置身事外%无论是维护民众的消

费安全"还是维护企业自身的经营

信誉"都需要产业链的各个环节严

守防线% 从上游的生产' 储存'运

输"到下游的进货'再加工'销售等

一系列环节"都坚决不给问题产品

&死而复生$的机会%

当然"在这一过程中"监管部

门及时' 充分的作为尤为重要"不

仅要仔细查找问题' 及时发现问

题'严格处理问题"还要在问题曝

光和处理后" 进行后续的跟踪监

查% 监管部门的作为"既体现在对

上游生产企业的监查"也体现在对

产业链一系列环节的严密监管%这

种监查" 一方面需要加大执法力

度"另一方面也有必要探索更加完

善的食品安全追溯机制"同时还需

要加大面向公众的宣传力度"对问

题企业' 问题产品及时充分曝光"

让他们在太阳底下无处藏身% 此

次"&佳宝丑闻$的曝光"正是得益

于质监部门的 &打回潮$ 行动"不

过"是不是所有的关停企业都在老

老实实地守法和整改"还有待监管

者更加严密的执法%

王玉宝

! ! ! !海南省三亚市中级人民法院办公楼重新装修#在施工中#不但

方案一再变更#材料不断增加#预算也大幅增加$ 最终这幢大楼由

于地基再也无法承受新增的负重#变成了!危楼"$ 对此#三亚有关

部门称正在调查中$ 孙绍波 画

! ! ! !国务院日前批转人社部'发改

委'民政部'财政部'卫生部'社保

基金会联合制定的-社会保障&十

二五$规划纲要."其中提出我国将

落实医保关系转移接续办法"实现

医疗保险缴费年限在各地互认"累

计合并计算%

医保互认" 是继养老保险'公

积金异地转接后又一项民心工程"

这不仅是跨地区务工人员'短期打

工人员以及异地养老人员梦寐以

求的事情"也能保障这部分人群的

切身利益不再受到损害"更能促进

社会保障机制的逐步完善% 要想让

医保互认从纸面制度走进现实"还

需注意几个条件%

首先"须制定医保互认的操作

实施细则% 此次-规划纲要.给出

了清晰的原则架构"明确了年限可

以累计% 有必要在既有架构下"抓

紧制定具可操作性的实施细则"用

严密的制约机制来保障政策落地

生根%

其次" 要打破地方利益藩篱%

医疗保险实行的是属地化管理"尤

其是医疗保险的管理机构更是五

花八门"这必然涉及相关利益%

最后"还要有一张明晰的时间

表% 推进医保互认"既需省市间的

主观能动性"更要有全国通盘考虑

和强力推进的时间表"不能让医保

互认只停留在#规划$中%

（吴睿鸫 全文刊新民网，网址
!!!"#$%&'%"(%）
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人民日报《今天怎样和群众
“拉家常”》：不和群众拉家常"究其

根本"乃是身份认知错位%拉家常实

质是一种情感的投入'平等的交流"

一些干部把自己当成#主人$"把群

众当成#仆人$"人为地设置了交流

障碍'沟通鸿沟% &曹普华'

!

中国青年报《缺乏优质阅读
何来德性》：好作品中那些恒久的'

有益于道德形成的价值" 会通过阅

读潜移默化地内化于人的心灵% 缺

乏阅读是可悲的" 缺乏优质阅读则

更可怕% 因为在质量不高甚至恶劣

的阅读中"不仅无德性"反而包含着

对德性的伤害% &徐百柯）
!

新京报《科研项目“福利
化”，岂能还钱了事》：要根本上治理
科研立项的行政化'利益化"以及当

前的福利化" 必须改革当前的科研

管理体制" 摆脱行政管理对科研立

项'评价的影响"建立学术共同体"

按照学术标准" 对科研项目进行管

理和评价% &蒋 理'

! ! ! !谁都有写诗的自由% 可是"我

们的诗人们真是太自由了"自由到

什么格啊律啊都可以扔掉了"随便

一句话"劈成几行"或撒几道斜杠"

一首#自由诗$就出锅了%去年暑假

在书展上认识了一位自称#少负异

才$的文学青年"他赐赠我一册旧

作%碰巧翻到里面一页"大片留白"

正文仅一句话***#我在吃 '"("

!%$页尾附注+#这是我小时候写的

一首非常深刻玄奥的哲理诗% $

同时"不仅是这份自由"让很

多人不再感觉到诗的珍贵"不再体

验到文字对心魂的抚摸"更可怕的

是"语文的应试教育或许使得学龄

之童对诗萌生了抵触的情绪%邻家

孩子"常常在大人的威逼性鼓励之

下"表演诗朗诵给我这个基层教育

工作者欣赏% 孩子从#鹅"鹅"鹅$"

到 #白日依山尽$" 到 #慈母手中

线$"到#床前明月光$"流畅如万山

轻舟"可他的眼神让我想起那款叫

#愤怒的小鸟$的电脑游戏"我断定

他打心眼里不喜欢这些辞句"只怕

他将来长大" 语文能力成熟之后"

也未必会喜欢%

究竟什么是/好0诗) 为什么要

热爱诗)诗的衰落"是否意味着人类

文明之花开始凋残)或者"诗根本就

是历史发展的一种普通产物" 现在

到了该淘汰的时候) 11这一串问

题在我脑海盘旋不休"无从寻解%

不过" 社会上显然有一股不小

的力量" 是不希望看着诗这样慢慢

死去的% 我在伦敦坐 &大管子$/地

铁0"惊奇地看到站内广告位贴出了

李太白的名作"偶尔有当地人走过"

还会驻足一观% 上海地铁也开展了

推广中外诗歌的活动" 还有志愿者

到不太拥挤的车厢内为大家朗诵"

力图唤醒公众对诗的兴趣% 复兴公

园还有文学爱好者聚会" 念诗给这

个春天% 诗"在这座雅号&魔都$的城

市里"挣扎着回归"尽管她的音量还

远不足与电视里的股评楼析和地铁

口的交谊舞喇叭相抗衡%

如今"我坐公交"不再看报"而

是带一册莎士比亚的 -十四行诗

集."几站路就能背一首/这样对视

力也没有看报那么糟" 尽管还是不

宜提倡0% 到了学校"下车"步入课

堂"活泼泼的"就能和学生分享"借

她们的 )*+,-.录几段音"再上微博

和同好们讨论声律读法% 有位同行

笑话我是 &纳西索斯君$/典出古希

腊神话人物 /01-)22,2" 后世谓自恋

者"亦&水仙花$英文名出源0% 我解

释说" 只是想让自己的生活向诗多

走近几步%尤其令我高兴的是"颇有

几位学生" 竟也手录莎诗" 偷闲背

诵"自云出于喜爱"不以为是课业外

的负担%望着她们认真的神情"我仿

佛看到了扎米娜在天堂的微笑***

&死神夸不着你在他影子里踟蹰"你

将在不朽的诗中与时间同长$/莎士

比亚十四行诗第 $3首"屠岸译0%

朱绩崧


